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开会前的抢跑

记者 郑晖

昨日下午，“提高市民文明素质，迎接G20峰会”的政协专题会议还没正式开始，

会场里就有许多委员在“全城同写《东道主文明公约》”的倡议板上签名。

“市民朋友们，让我们用简洁真挚、朗朗上口的文字，书写东道主文明公约，汇聚道

德力量，彰显好人风采；用质朴平实言行，体现杭州大气开放的国际化城市形象、杭州

市民的国际化胸怀和视野、东道主的热情和主人翁姿态。”会议一开始，杭州市道德模

范代表就发起了同写公约的倡议，并得到了来自各界别的150多名政协委员的响应。

在听取杭州市文明办关于市民素质提升活动开展情况及下一步打算的介绍后，

委员们纷纷发出自己的声音——

“我们要做不给别人添麻烦的杭州人！”刘逸鹤委员说，中国传统文化里人与人

的关系就是要做到“温良恭俭让”，简单地说就是不给别人添麻烦。“每个市民都要按

秩序停车、按顺序排队、不闯红灯、不随地吐痰，不给别人添麻烦；每一位窗口服务人

员能把自己的本职工作做到位，不给别人添麻烦⋯⋯”

杨灵萍委员建议，用不同颜色来美化“两条道路”，展现杭州市民的文明素质。

“一条是公共自行车道，这是杭州的金名片。可以用绿色来装点，体现杭州节能减

排、低碳出行的态度。第二条是盲道，能不能把它变成黄色，这样就非常醒目，也提

醒正常人，这是盲人专属的道路，展示杭州人对盲人的关爱。”

“我自己快速过马路的时候，也给礼让的司机点个赞。一开始还不好意思，但是

我仿佛看到司机坐在车里看到我为他点赞，会有一天的好心情。”吴立红委员说，与

礼让斑马线形成鲜明对照的是，不少行人乱穿马路、穿越中间隔离带、闯红灯等，这

样也影响着城市文明，“建议在峰会前开展几次集中整治的行动，并开展如‘我为文

明加一分’等活动，实现从他律到自律的转变。”

委员们的热烈讨论感染了在场市领导。“杭州要在世界友人面前展示国际范

儿！”市委常委、宣传部长翁卫军说，距离 G20 峰会召开只有 7 个多月了，时间紧、任

务重，希望相关部门积极努力，充分发挥政协委员的独特作用，充分发动全市人民共

同参与，使我市的文明素质提升工程取得明显效果。

本报讯（记者 徐墉）“过去的成绩来之不易，展望未来，要

继续发挥优势，积极寻找‘短板’，研究对策措施，实现‘十三

五’发展的良好开局，确保继续走在全国重要城市前列，更好

发挥在全省的龙头领跑示范带动作用。”昨天，在市十二届人

大六次会议各代表团驻地，市人大代表继续审议政府工作报

告、“十三五”规划纲要和《计划》《预算报告》。

代表们立足实际、发言踊跃，积极为未来发展出谋划策。

杨勇代表说，站在找“短板”的角度，城市环境整治存在简单重

复建设现象；电网设施与同等城市相比也有差距，制约城市发

展。建议城市改造要适当向老旧城区倾斜，特别是要加快老

旧小区供电设施改造，让楼道环境更加整洁有序。

“报告中多处提到食品安全问题，说明政府高度重视，但

还存在一些问题，如不法企业弄虚作假，市场还有三无食品流

入等。”李国平代表建议，尽快明文禁止销售散装食用油；切实

抓好区域内食品市场安全监管，并强调索证制度，保障销售环

节安全。

“十三五”规划目标是建设世界名城，医疗国际化是其重

要方面。戴国琴代表说，希望政府在鼓励民营医疗机构、健康

保健机构发展上有实质性举措，通过市场的力量来提升多样

化的产品，满足不同层次老百姓的多样化需求。

“创新创业是一件需要坚持的事，时常会遇到困难、碰到

瓶颈，希望市政府更加关注创业人才的生存状态，关注城市生

活成本，关注城市交通拥堵等居住感受，关注产业布局和生活

配套，继续深化行政审批制度改革，提升杭州招引优质项目的

软环境。”丁列明代表建议，进一步加强国际化城市建设，加快

引进国际学校，招引并留住更多高端人才。

潘余明代表表示，政府工作报告提出要加强五个创新，令

人鼓舞。但现在政府对知识产权保护工作有待进一步加强，

执法失之于宽，将打击创新者的信心，不利于创新活力之城的

打造。

对于《计划》《预算报告》，代表们一致认为，它们是对政府

工作报告的细化，反映了我市2015 年经济社会发展取得的巨

大成绩。相信在全市上下的共同努力下，一定能够实现 2016

年经济发展的预期目标。

争分夺秒只为杭州

﹃
十三五

﹄
建言献策

昨日下午，市政协十届五次会议分别召开“助力
服务G20峰会，推动城市绿色发展”“深入推进新一轮
城乡统筹发展”“提升市民文明素质，迎接 G20 峰会”

“优化政务环境”四个专题会议。

“杭州要在世界友人
面前展示国际范儿”
会议没开始，就抢着在《东道主文明公约》倡议板上签名

强优势 补短板 努力实现“十三五”良好开局
市人大代表继续分组审议政府工作报告和“十三五”规划纲要（草案）
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2月2日，杭州市第十二届人民代表大会第六次会议继续分组（团）审议政府工作报告、
“十三五”规划纲要（草案）和计划、预算报告等。 记者 李忠 摄

记者 何去非

BIM技术、智能导览系统、数字城市地理空间框架⋯⋯

PPT、视频、看图说话⋯⋯

在昨日召开的“助力服务 G20 峰会·推动城市绿色发展”专题会议上，政协委员

们带来的话题新颖而专业，在表达方式上，也一改从前单一的语言讲述，用上各种辅

助手段，帮助大家理解思考。

“BIM 是以建筑工程项目的各项相关信息数据作为模型的基础，进行建筑模型

的建立，通过数字信息仿真模拟建筑物所具有的真实信息。它的特征很明显：高效、

高透明度，而且成本、工期可控。”一开场，王其委员就用一个视频短片介绍了 BIM

技术，并以上海为例介绍了 BIM 技术对城市发展的意义。她说，上海建立了基于

BIM技术的建设工程并联审批平台。“这样一来，简化了建筑审批的流程，减少返工，

也统一了标准。杭州正处在举办G20峰会的关键时刻，BIM技术应用是推动绿色建

筑、城市国际化的创新。”王其说。

周震委员是2015年“杭州大使”，他的想法是G20峰会期间，要在景区增加二维

码自助语音导览系统。周震认为，目前游客游览杭州大多数景点，基本上是依靠导

游的解说或购买纸质读物了解景点信息，一部分景点有固定的手动电子屏解说设

备。在当今电子信息化时代和自媒体时代，如何让杭州景点的背景、内涵和文化蕴

藏，甚至包括景点所在地的食宿交通等重要信息，通过一种简便的、现代化的、人人

都可以获取的方式传播，是杭州应该主动解决的问题。

“全球最早开设智能手机语音自助导览的是英国历史小镇蒙茅斯。现在进入该

小镇的游客通过智能手机,扫描小镇内历史景点、博物馆、酒吧等场所的二维码，就

能立即连接到百科全书网站‘维基百科’获取相关信息。”专题会上，周震言简意赅地

概括了一些国外旅游城市导览系统的经验。他接着说，“科技改变生活，科技改善生

活，杭州作为国内互联网发源地，更应该在智能导览系统方面走在其他城市前列。”

“给我3分钟就行。”积极建言献策，会场上，话筒不断被委员们争抢。

BIM 技术、智能导览系统⋯⋯各种先进新名词迸发

委员专业话题用上各种辅助手段

给我3分钟

立刻办

记者 侯英帅

昨日下午两点，市政协“优化政务环境”专题会议准时开始。主持人请各位

委员发言，并要大家“开门见山，只谈问题”，话音未落，就听到一声响亮的“我来

吧”。

“各地的（行政审批）情况千差万别，使得一些法律规范和审批标准形同虚

设”。说话的是何建法委员，像这种情况，建议“上善下联，合力优政”，进一步提

升公职人员的服务意识。对此，市政协特聘委员吕圣祥感同身受，针对建设工程

项目审批上的“审批繁”问题，他提出“要从源头抓起，从取消或减少审批事项入

手”，进一步取消、减少行政审批事项。

“两会前夕，有两个员工‘破天荒’找到我，让我一定要在会上‘吐槽’”。倪闻

委员是杭州一家茶馆负责人，他说，自己的公司近期在办理股权转让事宜，按照

相关窗口要求，员工一连跑了数趟都没办完，到第七次去的时候，一听说还要补

充材料，公司的小姑娘直接就哭了，办事人员这才把事情办完，“这实际上是个别

办事人员‘散漫、不负责、不专心’。”

来自民办学校的程新杰委员，在发言时，拿出了自己写的一条横幅，上书四

个大字——“好心坏事”。他直言，很多办事人员其实是好心，但是因为不懂相关

经济政策，不懂市场规律，这样就容易“办坏事”，甚至是把“好事办成坏事”。 他

建议政府部门出一本小册子，让官员和办事人员学习“政策背后的原理”，并在学

习和实践中敬畏经济规律、市场规律甚至是自然规律。

大家认为，2016 年举办 G20 峰会，是提升杭州的知名度和美誉度的大好机

会，因此更要全力优化政务环境，尤其是要在审批制度改革中着力打好“杭州

牌”，把好的做法集中起来，全市推广。

对于委员们提出的具体问题，出席会议的市委常委、常务副市长马晓晖当即

要求到会的职能部门负责人尽快解决好。“优化政务环境是政府要把握的永恒主

题。”他表示，在今年的政府工作报告中，也点明了一些相关的“短板”，解决这些

问题，政府的服务和管理就要跟上，“尤其是要敬畏规律，做好‘加减法’，这都是

我们在理念上需要改进和突破的。”

“优化政务环境
是政府要把握的永恒主题”
对委员们提出的“短板”，市领导要求“马上办”

6分钟为限

记者 黄宇翔

6分钟——这是市政协在昨日召开的“深入推进新一轮城乡统筹发展”专题

会议上，给每位委员限定的发言时间。

时间有限、想要发言的人数又多。于是，拿到话筒的委员们就得争分夺秒，

以“连珠炮”似的语速表达自己的意见建议，以至于不少委员拿到话筒后，要先说

一句：“终于轮到我了！”

“话不多说，我们开门见山，请大家直接讲问题。”会议主持人还没张口问“谁

第一个发言”，市政协经农委主任石连忠的声音就已经响起——“我先来吧。”

“这几年市委市政府大力推进城乡区域统筹发展，成效有目共睹。但在思想

认识、经济发展、居民收入、公共服务、社会保障等各方面，农村农民仍存在明显

‘短板’。”石连忠率先“开炮”。在针对短板给出 7 点建议后，石连忠说，“共同富

裕不能落下农民。我们的目标应该是把包括每一位农民在内的所有老百姓带入

全面的、高水平的小康社会，逐步消除城乡‘二元结构’。”

石连忠响亮的“开头炮”，引得在场委员们发言热情高涨。市政协特聘委员

丁炜抓过话筒，说：“杭州城乡经济发展已经进入新常态，亟待在农村培育新经济

增长极，如农村电商经济、农村文创经济、农村创客经济、家庭农场经济、农村循

环经济、农业旅游经济、农业新兴金融等。”

要城乡统筹发展，发展农村经济是关键，然而目前，经济发达地区村级集体

经济现状不容乐观。来自民建界别的政协委员俞维力，对如何进一步激活农村

集体经济发展提出了建议：“比如，通过大力发展村级物业、大力开发特色产业经

济、积极盘活村级存量资产、充分发挥美丽乡村建设项目带动作用、加大扶持力

度、积极化解不良债务等。”

在会场上，除了热议农村经济话题外，教育、医疗、文化等领域的城乡统筹发

展问题，也引起了在场委员们的诸多讨论，而来自各个领域的委员所带来的建

议，无一例外都是一线“活鱼”。

来自教育界别的徐江波认为，城乡教育发展的不均衡仍是当前我市教育改

革发展的一个主要问题，解决这个问题更是人民群众呼吁公平教育的心声。为

做到多渠道、全方位推进城乡教育统筹发展，他希望加大推进主城区和大江东区

域、萧山、余杭、富阳四区教育融合力度；进一步做好名师公开课云平台建设；进

一步加快农村成人教育发展，改善农村成人学校办学条件等。

“共同富裕不能落下农民”
“连珠炮”般建言在农村培育新经济增长极


